
 

    

（平成３０年１月１５日現在） 

 

平成２９年度 議会ＩＣＴ化検討会 進捗状況       【報告者】議会ＩＣＴ化検討会座長 篠田 一彦 

１ 議会ＩＣＴ化検討会委員（７名） 

座長 副座長 検討委員 

篠田 一彦 まつだ まさる 
芦原 美佳子   川村 つよし   牧野 一吉   みとべ 茂樹 

若杉 たかし 

 

２ 進捗状況 

日 程 議 題 検 討 結 果 

第１回 

8月 10日（木） 

9：30～ 

第２委員会室 

１ 正副座長の互選について 

２ 議会ＩＣＴ化検討事項、進め方について 

３ その他（安城市議会ＩＣＴ化の概要説明） 

  （参考）安城市議会のＩＣＴ化に関する資料 

１ 議長の指名推薦により、座長は篠田一彦委員を選任。副座

長は、互選により、まつだまさる委員を選任。 

２ 議会ＩＣＴ化については、今年度いっぱい検討したい。案

ではあるが、来年度、仮導入を踏まえ、来年度の１０月中旬

以降、本格導入したいと考えている。このとおりに進まない

かもしれないが、座学（勉強会）も含め検討していきたい。 

ＩＣＴ化は、タブレットの導入だけではない（議場へ大型

プロジェクターを設置、１階フロアへテレビを設置、ペーパ

ーレス、事務効率、議場へのパソコン持込み）ので、幅広く、

優先順位をつけて検討していきたい。 

１０月２日（月）から６日（金）までの間に安城市議会へ

視察をしたいので、事務局で日程調整をお願いしたい。 

⇒１０月６日（金）午後２時から午後３時３０分で調整済 

 座学（勉強会）は、検討委員以外の議員の参加も可とした。 

（次ページへ続く） 

実施済 



 

    

日 程 議 題 検 討 結 果 

第１回 

8月 10日（木） 

9：30～ 

第２委員会室 

１ 正副座長の互選について 

２ 議会ＩＣＴ化検討事項、進め方について 

３ その他（安城市議会ＩＣＴ化の概要説明） 

  （参考）安城市議会のＩＣＴ化に関する資料 

３ 安城市議会のＩＣＴ化の概要について、事務局が説明。会

議は公開とし、傍聴可、議事録を作成することで認め合った。  

安城市議会が非公開とした理由について、次回以降、確認

することとなった。 

  次回は、座学と安城市議会の件について、９月８日（金） 

に開催することを通知した。 

第２回 

9月 8日（金） 

14：00～ 

第２委員会室 

１ 議会ＩＣＴ化に関する座学について 

２ 安城市議会への行政視察について 

３ その他 

１ １０月６日（金）午前中に座学を開催することを説明。会 

場は第２理事者控室。検討会委員以外の議員へ周知をお願い 

した。内容は調整中だが、ＩＣＴ化は、どんなものがあるか 

ということを学んでいただく予定。  

２ １０月６日（金）午後から安城市議会へ視察することを事 

務局が説明。 

３ 視察における質問項目を募集（提出期限９/１５（金）） 

  次回は、１０月６日（金）座学と安城市議会への視察。 

第３回 

10月 6日（金） 

（座学） 

9：30～11：00 

第２理事者控室 

（安城市行政調査） 

14：00～15：30 

安城市議会 

１ 議会ＩＣＴ化に関する座学 

２ 安城市議会行政調査 

 

１ ＩＣＴに関する座学を開催（9：30～11：00） 

  参加者：議員１４名（委員６名、その他議員８名） 

講師：リコージャパン株式会社、サイボウズ株式会社 

内容：タブレットを用いて、ＩＣＴを活用した会議システ 

ム等やスケジュール管理等について説明を受けた。 

２ 安城市議会行政調査を実施（14：00～15：30） 

参加者：議員８名、随行２名（事務局） 

  グループウェア、会議システムについて、導入までのプロ 

セス、タブレットを用いた操作説明を受けた。 

第４回 

12月 14日（木） 

13：30～ 

第２委員会室 

１ 議会 ICT化に関する意見について 

（調査の所感、当市における課題） 

２ ICT導入方針等について 

３ その他 

１ 前回、開催したＩＣＴに関する座学及び安城市議会行政調 

 査の各委員の所感、ＩＣＴを導入することで解決すると思わ 

れる課題等について意見を聴取した。 

  ＩＣＴ化をいつまでに、何を導入するかについて目標を明 

確にすべきとの意見があった。    （次ページへ続く） 

実施済 

実施済 

実施済 

実施済 



 

    

日 程 議 題 検 討 結 果 

 

 

 

第４回 

12月 14日（木） 

13：30～ 

第２委員会室 

１ 議会 ICT化に関する意見について 

（調査の所感、当市における課題） 

２ ICT導入方針等について 

３ その他 

  本日の資料を基に、ＩＣＴ化で何を導入するとよいかにつ  

 いて、次回意見を出していただくよう依頼した。あわせて、

次回、正副座長案を示すこととした。 

２ ＩＣＴ導入方針等について、今後のスケジュールを示して 

 ほしいとの意見があり、資料「今後の検討事項、スケジュー

ル」に基づいて、説明を行った。 

３ 安城市議会が会議を非公開とした理由は、委員会条例にお

いて公開の対象となっていないからとのことであった。 

 次回は１月１１日（木）に開催することとした。 

第５

 

 

第５回 

平成３０年 

1月 11日（木） 

13：30～ 

第２委員会室 

1 検討事項を議論 

（導入する内容について意見聴取） 

２ 検討事項を協議 

（利用規約、費用負担、仮導入の検討） 

３ その他 

１ 委員からグループウェアの導入についての意見があった。  

  正副座長案として、タブレットを活用し、グループウェア 

を導入することを示し、認め合った。この件については、次 

回以降検討することとした。 

２ 検討事項についての協議は、次回以降行うこととした。 

３ 会議の次第がないときもあり、会議が何回目かわからない 

との意見があり、事務局で検討することとした。 

瀬戸市議会のＩＣＴの状況について事務局から説明した。 

次回は２月６日（火）に開催することとした。 

第６回 

2月 6日（火） 

9:30～ 

第２委員会室 

１ 検討事項協議 

（仮導入・仮運用の勉強会） 

２ その他 

 

第７回 
７月 １ 検討事項協議（仮導入の評価） 

２ その他 

 

第８回 

８月 １ 本導入に向けての最終確認、最終報告まとめ 

２ その他 

※報告書がまとまり次第、報告書を議長へ提出 

検討結果がまとまり次第、検討結果報告書を議長へ提出す

る。 

 １０月初旬 本導入  

※今後の予定については、会議の進行状況により変更となることがあります。 

※芦原美佳子議員の「芦」の字は、くさかんむりに「戸」が正しい漢字となります。 

※牧野一吉議員の「吉」の字は、「土」に「口」が正しい漢字となります。 



 

    

 


